

Ayuda Memoria

Reunión Junta Directiva Región # 5 Valle de Aguan

13 de Junio 2012

1. La reunión dio inicio a las 11:00 a.m. una hora después de lo programado, no hubo energía eléctrica durante toda la jornada.
2. Se verifico el quórum (participaron 6 municipalidades) y acto seguido se leyó la agenda que se desarrollaría durante la jornada. Al finalizar se aprobó la agenda, se hizo una invocación a Dios, acto seguido se pidió a los participantes presentarse individualmente.
3. Siguiendo con la agenda se dio apertura la reunión por el coordinador de la Junta Directiva del CRD y luego se dio la bienvenida a los participantes por parte del alcalde de Limón.
4. Se dio lectura al acta de la reunión anterior que fue la # 13 realizada con fecha 25 de mayo del presente año en el municipio de Sonaguera, Colón; entre los temas que se trataron durante esa reunión se pueden mencionar:
 - Informe sobre el sector agua
 - Se discutió lo referente a la baja participación de los miembros de la Junta Directiva en las reuniones que se planificaban.
 - Se destacó la participación de la región en el Foro Canal 10, en el cual se dio a conocer la potencialidad del departamento de Colón (pesca, cultivo de palma africana, etc.)
 - La oficina de la UTPR funciona oficialmente en el municipio de Tocoa
 - Se discutió sobre el proyecto aguas lluvias que se llevó a cabo con el Gobierno de Japón en el municipio de Santa Fe.
 - Se propuso que la Mancomunidad de Municipios Garífunas de Honduras (MAMUGAH) abandere a la región para que esta pueda acceder a fondos de la Cooperación Española, está planificada una reunión con el Embajador de España.
 - Se discutió el tema de derechos humanos, esto debido al atropellamiento de jóvenes en el departamento de Colón por parte de la Policía.
 - Se propuso visitar a los alcaldes de los municipios de Yoro con el fin de que participen más en las reuniones de asamblea y de junta directiva del CRD.
 - Se planificó una reunión para el 04 de junio con la policía de Trujillo con el fin de discutir el problema de los jóvenes y otras competencias asociadas al tema de seguridad.
 - Se determinó que la siguiente reunión sería en el municipio de Limón.
5. Luego de finalizado el punto anterior se cedió el espacio al FONAC para presentar el análisis del comportamiento de la inversión pública aprobada- ejecutada 2011- 2012.

Hubo interés por parte de los participantes en la misma, algunos asistentes expresaron sus dudas y comentarios. Hablaron sobre la importancia de dar seguimiento a los programas y proyectos de inversión, así como el tema de las alianzas público- privadas ya que el Estado no podía a través de su presupuesto financiar todas las demandas emergidas desde la población. Al final se agradeció el apoyo del FONAC y la Comisionada Presidencial pidió al FONAC que el apoyo que brindan a la región se mantenga constante. Al respecto, la oportunidad de presentar cifras en fechas propicias de ejecución se adujo depende de acciones a ser desarrolladas por la Secretaría de Planificación, ente que por ley debe socializar los informes mensuales sobre el comportamiento físico y financiero de la totalidad de las instituciones públicas.

6. La UTPR presentó su informe y del mismo se puede destacar lo siguiente:
 - Existen problemas con el tema del Plan de Ordenamiento Territorial de los municipios que conforman la región.
 - El coordinador de la UTPR presentó a la asamblea a la organización ASONOG, especializada en gestión de riesgos, en este caso participando como observadores.
 - Se solicitó la integración interior del CRD de la mesa de “Gestión de Riesgos” se sometió a aprobación y por mayoría de votos la misma fue integrada como una mesa temática.

Entre los beneficios de integrar a dicha mesa se mencionaron:

 - a. El 90% de los participantes es sociedad civil de todos los municipios que la integran.
 - b. Hay amplia experiencia (cambio climático, seguridad alimentaria, etc.) entre los miembros que la conforman, lo que hará que se fortalezca la misma.
 - c. Hay interés por parte de los miembros en desarrollar el tema.
 - d. Esta mesa está conformada por 10 municipios de Colón más Olanchito, y la misma es incluyente dejan abierta la invitación para los municipios de Yoro.

7. La Comisionada Presidencial dio su informe y del mismo se puede destacar lo siguiente:
 - Indicó que muchos municipios de la región no gozan de proyectos de inversión pública existentes en el país y que en esta ocasión hay voluntad por parte de los ministros refiriéndose al proyecto de “Electrificación del municipio de Iriona” que tiene la SEFIN y pidió que nombren a un representante para que la acompañe en el próximo Consejo de Ministros. En este punto se tocó el tema de si ya estaba el trámite administrativo para aceptar al municipio de Iriona de forma legal a la región # 5, ya que en la actualidad pertenece a la región # 9. El Licenciado Fernán expuso el caso del Municipio de Tela que para ser incorporado a la región de desarrollo No. 4, según el ministro de planificación basta la voluntad expresada por el alcalde interesado y la accesibilidad del CRD, para que esto se haga efectivo.
 - Comentó sobre la nota que envió a las diferentes alcaldías, en la cual se pide que para el 30 del mes de junio deben enviar a Salud la información de los empleados

que trabajan en el departamento de salud (solamente personal permanente) en sus espacios territoriales, esto para efectos de verificación.

- Se solicitó apoyo para que el Consejo colabore con la aprobación del proyecto de agua potable para el municipio de Santa Rosa de Aguán, ya que el mismo carece de micro cuenca. Para solventar ese impase los municipios pertenecientes a la región que si cuentan con micro cuencas están dispuestas a apoyarle.
8. El coordinador de la Junta Directiva de la región rindió su informe y del mismo se puede destacar lo siguiente:
- Existe una invitación para la Comisionada y el coordinador del CRD para participar en un conversatorio con el Ministro de SEPLAN y el Presidente de la República.
 - Mencionó el tema de la descentralización de fondos públicos para ser manejados a nivel regional, la región apoya la misma y dijo que cada ministerio podría hacer una auditoria si esto llegara a ser una realidad.
Para que las regiones tengan mayor realce el Comisionado Presidencial debe tener mayor incidencia y estar en constante contacto con el Presidente de la República y el Ministro de SEPLAN. El Lic. Fernán les recordó que existe en el PN un indicador que mide el porcentaje de descentralización de fondos y de cuánto debería ser al finalizar la ejecución del actual Plan de Gobierno (10%).
 - El SANAA a petición del Presidente evaluará y trabajará el proyecto de agua potable para Santa Rosa de Aguán, esto gracias a la participación de miembros del Consejo de la región.
9. Se cedió un espacio a ASONOG para hablar sobre el trabajo técnico que han venido realizando, se puede destacar lo siguiente:
- Están satisfechos con el trabajo que han realizado con las ONG's en diferentes temas (ambientales y de riesgo) que competen al desarrollo de la zona.
 - Se refirió a un convenio que se firmará con la Secretaría de Interior y Población para beneficiar a la región (la propuesta del convenio está pendiente de elaborar y se discutirá a detalle en la próxima reunión del Consejo) pero entre los temas que incorporará el convenio están:
 - a. Acceso a tierras y fincas para gente de escasos recursos económicos a través de las municipalidades (se presentó en Consejo de Ministros)
 - b. Programa de merienda escolar
 - c. Proyecto de becas educativas
 - d. Pilotaje de las mesas temáticas
 - e. Disponibilidad de 31, 982,000.00 lempiras para desarrollar esta iniciativa.
 - Se discutió el conflicto de tierras en el Valle de Aguan, que uno de los factores que incide para que esté latente este problema es la falta de respaldo financiero y técnico por parte del Gobierno para que las alcaldías puedan desarrollar proyectos y así evitar estas situaciones.
 - Se dijo de la necesidad de un pacto social ya que se acercan las elecciones con el fin de poder desarrollar estos procesos de manera transparente y oportuna.

10. Se le cedió un espacio al Señor Shane Cooper proveniente de las Islas de la Bahía, para que hablara sobre una iniciativa a ser desarrollada el próximo año con fines de mejorar la imagen país de Honduras; ya que a nivel nacional los recursos humanos y financieros provenientes de la cooperación internacional se han visto disminuidos de manera significativa debido a la imagen negativa (alta corrupción y violencia) que tiene actualmente el país.

Se llevó a cabo una reunión en la Ceiba con un grupo religioso para esta iniciativa pero se quiere ir más allá y por eso están invitando a todos los municipios que conforman Honduras incluyendo a todo tipo de líderes, para desarrollar una estrategia para cambiar la imagen de Honduras, vendrán a apoyar 2,000 personas de Estados Unidos.

El Congreso apoya el proyecto y elaborará y aprobará un decreto Ley para que el 20 de Julio del 2013 sea el día de “Una Nación, un día” será acreditado como un feriado nacional.

Para esto necesitan que cada región se proyecte en conjunto con ellos, para poder promocionar de forma simultánea en las cabeceras departamentales el 20 de Julio del 2013.

11. Antes de pasar a los acuerdos y resoluciones, se discutió un problema ambiental relacionado con la explotación minera en los márgenes del río Guano, que involucra a los municipios de Iriona y Limón. En la región hay concesiones mineras en los municipios de Trujillo, Bonito Oriental y Olanchito.

El problema se origina por la forma en la que se está explotando la zona y porque la misma está en un área protegida por lo que es ilegal. Existen entre los miembros posiciones encontradas, pues algunos están en contra de la explotación de manera recalcitrante mientras otros aducen que la misma debería ser factible siempre que se de en forma racional, ya que la pobreza como es el caso de un buen porcentaje de la población de la zona en este caso está sentada en la riqueza (yacimientos).

12. Acuerdos y Resoluciones:

- Reunión el 22 de Junio en el municipio de Sabá. Colón con representantes del ICF para tratar temas ambientales.
- Se incorpora la mesa de gestión de riesgos a las mesas temáticas.
- Retomar reunión con las Fuerzas Armadas en el municipio de Sabá, la cual debe ser convocada por la Gobernadora para efectos de la mesa temática de seguridad.
- Se hizo entrega del informe de Iriona y Arenal referente al tema de verificación de plazas públicas permanentes en el sector Salud.
- Próxima reunión de la Junta Directiva será en el municipio de Trujillo el 29 de Junio a partir de las 9:00 a.m.

13. Cierre de la reunión 2:30 p.m.